

## La Galerie de Portraits de la Foi : Enoch

*« Par la foi, Énoch fut enlevé pour qu'il ne vît pas la mort, « et ne fut pas trouvé, parce que Dieu l'avait enlevé ; car avant d'être enlevé, il a reçu le témoignage d'avoir plu à Dieu. Mais sans la foi, il est impossible de lui plaire, car il faut que celui qui s'approche de Dieu croie qu'il existe et qu'il est le rémunérateur de ceux qui le recherchent avec diligence » (Hébreux 11:5-6).*

Hébreux 11 commence la lignée de foi avec Abel, dont la vie a été écourtée lorsqu'il a été assassiné par son frère Caïn. Mais le prochain homme de foi mentionné dans Hébreux 11 est Enoch, qui « ne vît pas la mort ». Caïn a démontré tout ce qui n'était pas bon dans le cœur humain, l'entêtement, l'égoïsme, la haine et la violence. Caractéristiques d'une vie séparée de Dieu. En revanche, Énoch « marcha avec Dieu » (Genèse 5:24). Dans Genèse 3, nous lisons qu'Adam et Eve, après avoir péché, « entendirent le voix de l'Éternel Dieu qui se promenait dans le jardin au frais du jour, et Adam et sa femme se cachèrent de la présence de l'Éternel Dieu ». Dans toute la perfection du Jardin d'Eden, ils avaient fait l'expérience de la communion avec Dieu. Leur désobéissance a détruit cette communion. La première réponse de Dieu était : « Où es-tu ? » Ils étaient perdus. Abel nous montre comment la communion a été restaurée et son prix, le sacrifice de l'agneau. Nous savons que l'agneau et tous les sacrifices qui ont suivi ne pourraient jamais ôter le péché (Hébreux 10:4,11). Ils attendaient tous avec impatience le Christ, l'Agneau de Dieu. Par l'obéissance de la foi en Christ, nous sommes amenés à entrer en communion avec Dieu. La foi d'Enoch ne s'exerçait pas dans un jardin parfait mais dans toutes les rigueurs et défis d'un monde où la mort et le péché régnaient (Romains 5:14,21). C'est dans ce monde qu'Enoch « a plu à Dieu ».

Lorsque Jésus était baptisé dans le Jourdain, la voix du Père s'est fait entendre du ciel : « Celui-ci est mon Fils bien-aimé, en qui j'ai mis tout mon plaisir » (Matthieu 3:17). Par la grâce rédemptrice de Christ, nous avons la paix avec Dieu et la foi pour lui plaire. Christ est notre justice, et nous vivons pour lui par la foi, « fixant les yeux sur Jésus, l'auteur et le consommateur de notre foi » (Hébreux 12:2). La marche d'Enoch avec Dieu n'était pas mystérieuse. Ce fut une expérience dévouée et pratique qui a caractérisé chaque jour de sa vie. C'est une image révélatrice de la façon dont le pouvoir de vivre pour Dieu est lié à notre communion avec Lui.

C'est le pouvoir de la foi. « Mais sans la foi, il est impossible de lui plaire, car il faut que celui qui s'approche de Dieu croie qu'il existe et qu'il est le rémunérateur de ceux qui le recherchent avec diligence ». Dans un monde de plus en plus matérialiste, nous devons vivre une vie de foi, croire en un Dieu invisible et marcher en communion quotidienne avec lui tout au long de notre vie. Enoch a vécu en communion quotidienne avec Dieu. Plaire à Dieu commence en présence de Dieu. Jésus a dit à ses disciples : « Je suis le cep, vous les sarments. Celui qui demeure en moi, et moi en lui, porte beaucoup de fruit, car sans moi vous ne pouvez rien faire » (Jean 15:5).

Paul écrit que « nous marchons par la foi, non par la vue » et « nous nous appliquons avec ardeur à lui être agréables » (2 Corinthiens 5:6-11). Nos vies peuvent être courtes, comme celles d'Abel, ou longues, comme celle d'Enoch, mais leur ambition spirituelle devrait être la nôtre, plaire à Dieu. La vie d'Enoch sur terre s'est terminée par être enlevé vivant au ciel. Elie a eu la même expérience d'une manière beaucoup plus dramatique dans (2 Rois 2:11). Il est extraordinaire qu'au début de la Bible, Abel et Enoch soient entrés au ciel à la fois par la mort et de leur vivant. Il est difficile de ne pas relier ces caractéristiques à la description de Paul de l'enlèvement du peuple de Christ dans 1 Thessaloniens 4:13-18. Christ est mort pour nous mais est allé au ciel comme notre Sauveur vivant ressuscité. Son retour est promis. En attendant, « que le Dieu de paix qui a ressuscité d'entre les morts notre Seigneur Jésus, ce grand pasteur des brebis, par le sang des alliance éternelle, vous rende accomplis en toute bonne œuvre pour faire sa volonté, faisant en vous ce qui est agréable devant lui, par Jésus-Christ, à qui soit la gloire pour toujours et à jamais. Amen » (Hébreux 13:20-21).

**Gordon D Kell**